



■ El Presidente viaja hoy a la zona afectada para coordinar trabajos

■ Colaboraron gobernadores y alcaldes con el Gobierno federal

■ Aplica Sedena el Plan DN-III en Jalisco, Colima y Nayarit

■ *Patricia* entró a tierra en Jalisco; evacuaciones oportunas evitaron pérdidas humanas

## Primeros efectos del meteoro

- ◆ Provoca olas de entre 6 y 8 metros
- ◆ Es el más poderoso jamás registrado
- ◆ Toca tierra con vientos de 325 km/h
- ◆ Deslaves en Coahuayana, Michoacán



- ◆ Cierran las instituciones financieras
- ◆ Aerolíneas apoyan para cambiar vuelos
- ◆ Suspende CFE el suministro eléctrico
- ◆ Piden a la gente trasladarse a refugios



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>24.10.2015</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>pp-3</b>
----------------------------	---------------------------	-----------------------

## No podemos bajar la guardia: Peña Nieto

**POR CARLOS LARA**

Después del golpe violento del huracán "Patricia", el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que a pesar de la magnitud con la que entró a las costas de Jalisco, se mantiene el saldo blanco; pero dejó en claro que no se puede bajar la guardia, porque aún continuarán las lluvias en la mayor parte del territorio nacional.

Después de encabezar los trabajos de la sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Seguridad, y en un mensaje televisivo; el jefe del Ejecutivo afirmó que la prioridad en todo momento para el Gobierno de la República ha sido y sigue siendo "proteger la vida de los mexicanos".

En el Centro de Inteligencia de la Comisión Nacional de Seguridad en la Ciudad de México, el Primer Mandatario manifestó que "aún no se puede bajar la guardia", por lo que insistió que la parte más peligrosa del huracán aún está por entrar al país.

Puntualizó que se esperan intensas lluvias en el Pacífico y en distintos estados del Centro y Noroeste del país, por lo que pidió a la población continuar en los refugios y tener confianza de que las Fuerzas de Seguridad están patru-

llando para proteger sus bienes.

"Sin embargo es muy importante, que la población continúe en los refugios. Las fuerzas de seguridad estarán patrullando para proteger sus hogares.

"Hasta ahora han funcionado los sistemas de alerta y de protección civil. Lo más importante es que hemos contado con la activa participación de quienes viven en las zonas de riesgo", expresó.

Minutos después de reunirse con su gabinete legal y ampliado, Peña Nieto resaltó que las Fuerzas Federales han estado trabajando de manera coordinada con los estados, con el objetivo de salvaguardar la integridad y la vida de la población y subrayó que los elementos del Ejército, Marina y Policía Federal estuvieron invitando a la población para acudir a los más de mil albergues y refugios instalados.

Indicó que con información disponible hasta el momento, y tomando en cuenta de que el fenómeno sigue su curso, "los primeros reportes confirman que los daños han sido menores a los correspondientes a un huracán de esta magnitud".

En este mensaje, Enrique Peña Nieto agradeció y reconoció el apoyo de la sociedad mexicana

por atender las indicaciones de las autoridades de protección civil y mostrar su solidaridad a través de los centros de acopio que se han organizado espontáneamente.

Además, hizo una especial mención a los medios de comunicación por su labor informativa y profesional, al tiempo de agradecer también la activa participación de los mexicanos en las redes sociales, quienes están contribuyendo al alertamiento de la población.

Subrayó que valora la participación del sector privado, incluyendo las tiendas de autoservicio, bancos y aseguradoras que en coordinación con las autoridades están tomando medidas en favor de la población.

Refirió que reconoce la labor de miles de servidores públicos que están desplegados en las zonas afectadas listos para respaldar a los mexicanos.

Enrique Peña Nieto enfatizó que la población debe seguir atenta a la evolución del huracán "Patricia" en las próximas horas, "porque de nueva cuenta expreso mi reconocimiento a todos los mexicanos porque unidos estamos haciendo frente a este desafío".



ENRIQUE PEÑA Nieto, en el Centro de Inteligencia de la Comisión Nacional de Seguridad en la Ciudad de México, con la canciller Claudia Ruiz Massieu.

# Saldo blanco

## Reitera Protección Civil llamado a **EXTREMAR precauciones**

**POR GABRIEL XANTOMILA,  
ANA MARÍA LOZADA,  
FERNANDO RÍOS Y  
GERARDO CAMPOS**

**M**ientras el huracán "Patricia" se acerca amenazador, con categoría cinco en la escala Saffir-Simpson, las actividades en Jalisco, Nayarit y Colima se paralizaron ante la llegada de uno de los fenómenos meteorológicos más

potentes en la historia del planeta. Al cierre de esta edición, las autoridades de Protección Civil reportaron saldo blanco, sin embargo, reiteraron el llamado a extremar precauciones debido al exceso de precipitación pluvial que puede reblandecer cerros y montañas, así como deslaves en carreteras y zonas de alto riesgo.

Fue a las 22:00 horas de ayer, cuando la Comisión Nacional del Agua informó que el huracán disminuyó su intensidad a catego-

ría 4 en la escala Saffir-Simpson, y se encontró a 75 km al sureste de Puerto Vallarta, Jalisco, con una intensidad de vientos máximos sostenidos de 215 km/h con rachas de 260 km/h.

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y funcionarios federales suspendieron actividades para continuar con la brigada de emergencia durante el viernes. En tanto, en la Ciudad de México, fueron instalados centros de acopio.

Fecha <b>24.10.2015</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>pp-3</b>
----------------------------	---------------------------	-----------------------

Desde las primeras horas de ayer, el Gobierno federal se desplazó hacia los puntos de contingencia para realizar el operativo. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) tomó la decisión de suspender el suministro de energía eléctrica a partir de las 16:00 horas del viernes, en la franja costera de Bahía de Banderas a Manzanillo, que toca Colima, Jalisco y Nayarit.

Es tan poderoso "Patricia", que es capaz de cruzar todo el territorio nacional con sus altas montañas y llegar a Estados Unidos por el Golfo de México. Así lo indicaron reportes de la Comisión Nacional del Agua, misma que destacó que es "violento y catastrófico" con vientos de 325 kilómetros por hora. No hay ningún otro registro, destacó el organismo.

El director general de Conagua, Roberto Ramírez de la Parra, detalló durante el transcurso del día la trayectoria que seguía el fenómeno meteorológico.

Por eso el llamado a la población en general de los estados de Jalisco, Colima, Nayarit y Michoacán, para que atendieran todas las recomendaciones y precauciones que emitió Protección Civil y a estar atenta a los informes de los medios de comunicación.

Ramírez de la Parra destacó que los ojos del huracán no tienen vientos, es en las paredes donde presenta toda la intensidad, es lo que causa los mayores daños una vez que pasa todo el cuerpo del fenómeno.

Ante la furia del meteoro, la CFE reforzó su plan de contingencia con un operativo en el que participan tres mil 710 trabajadores, con 357 grúas y 880 vehículos, además de que están listos 15 vehículos todo terreno, siete helicópteros, 33 torres de iluminación

y 219 plantas de emergencia.

De igual forma, el secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, afirmó que ante la contingencia, "preservar la vida es lo más importante"; a su llegada a Jalisco para colaborar en las acciones preventivas que se realizan, y admitió que éste "es realmente un peligro para las costas y para la población".

### Recorrido por albergues

Por la tarde, los reportes indicaban que el huracán golpeó las costas de Jalisco en los municipios de Cihuatlán y Tomatlán, en la costa sur del Estado, afectando principalmente las playas de Barra de Navidad, Melaque, San Patricio y Campo Acosta.

En Puerto Vallarta, donde se esperaba que golpeará el fenómeno, las autoridades locales recorrieron albergues habilitados para informar sobre la situación a quienes fueron evacuados y se encuentran en estos refugios.

Al ver la trayectoria del huracán las autoridades emitieron un nuevo pronóstico para Puerto Vallarta, y señalaron que este centro turístico no será impactado como se esperaba y solo se presentará lluvia ligera y vientos leves.

### DF se suma a la ayuda

"La Ciudad de México está preparada, estamos ya listos para poder ayudar, tendremos acopio, lo que sea necesario", indicó el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, al indicar que se tiene lista una cuadrilla de 200 médicos y 50 especialistas en epidemiología de la Secretaría de Salud, para viajar a los estados que resulten afectados tras el paso del huracán "Patricia".

A unas horas de registrarse los primeros embates del huracán

"Patricia" en los estados de Colima, Nayarit y Jalisco, el Gobierno de la Ciudad de México a través de la Secretaría de Protección Civil abrió 18 centros de acopio, uno de ellos en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento (en los portales de cinco de Febrero), de las 15:00 a las 18:00 horas, y los días sábado y domingo de 8:30 a 18:00 horas.

Se trata de ser solidarios con esos estados que podrían resultar afectados por el huracán "Patricia", por lo que inició el acopio de medicamentos antimicóticos, antipiréticos, antigripales, antibióticos, analgésicos, antiinflamatorios y antiarréicos.

Además de víveres, como agua embotellada, café soluble, azúcar, atún o sardinas, frijoles enlatados, sopas de pasta y leche en polvo, pañales, toallas femeninas, jabón de tocador, detergente, cubetas, cuerdas de rafia o mecates, bolsas de plástico, lámparas de mano, baterías, pilas, impermeables, paraguas, escobas y lonas.

En tanto, los integrantes de la Comisión de Protección Civil, coordinarán la instalación del Centro de Acopio en las instalaciones de Plaza de la Constitución número siete en la Plaza de la Constitución.

Además, llamó a las 16 demarcaciones de la Ciudad de México, para que permanezcan atentas a posibles lluvias que pudieran afectar el Distrito Federal y a poner especial atención a los 42 puntos identificados con riesgos de encharcamientos e inundaciones en la capital del país, ante las posibles lluvias provocadas por el fenómeno natural.

Recordó que el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) prevé fuertes lluvias para el Distrito Federal, ante lo cual debe existir prevención ante las potenciales precipitaciones pluviales.

Fecha <b>24.10.2015</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>pp-3</b>
----------------------------	---------------------------	-----------------------

## Edomex también apoyará

El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, anunció que serán enviados, en cuanto sea necesario, 400 servidores públicos, entre médicos, enfermeras, elementos de protección civil y seguridad, para brindar apoyo a los habitantes de entidades afectadas por el paso del huracán "Patricia", en los estados de Jalisco, Colima, Nayarit y Michoacán.

Además, estarán a disposición de las entidades afectadas, dos helicópteros Relámpagos, un hospital inflable que se instala en dos horas, y que cuenta con quirófano para realizar cirugías de corta estancia, 30 unidades móviles de atención a la salud y ambulancias.

## Unidades médicas

La red hospitalaria de atención del Gobierno federal desplegó un operativo sanitario en los estados de Colima, Jalisco y Nayarit. Y puso en marcha los programas emergentes: Planes de Reversión Hospitalaria y los Planes de Continuidad de Operación para la atención médica de la población, así como el Sistema de Atención Médica de urgencias (SAMU).

### Escala de huracanes Saffir-Simpson, basada en la velocidad del viento

Categoría 1	119-153 kph
Categoría 2	154-177 kph
Categoría 3	178-208 kph
Categoría 4	209-251 kph
Categoría 5	más de 252 kph